

EDITORIAL

Las responsabilidades de las propias ideas

La semana parlamentaria que hoy termina se ha caracterizado por la gran cantidad de discursos que pronunciaron los señores diputados que parecen a través por un período de febriles actividades oratorias. Destácanse los pronunciados por los diputados Sotela, Volio (Jorge), Albertazzi y Bedoya.

Cada uno de estos diputados ha mantenido una actitud decidida al defender su tesis con el calor y entusiasmo con que se defiende lo que constituye el fundamento de las ideas propias. Es muy saludable que las situaciones políticas e ideológicas se definan y que cada uno de los representantes se coloque en el lugar que le marcan sus convicciones.

La sola manera de valorizar las ideas y valorizarse sus sostenedores conscientes, es asumir gallardamente la responsabilidad del enfrentamiento con otras ideas. No es posible hacer valer lo que es producto del pensamiento de la voluntad o de la crítica, si no se afronta la responsabilidad de las propias ideas en todos y cada uno de los casos. La obra del político no debe ser supreplicia sino pública, no vergonzante sino declarada. Y en eso mismo en la reivindicación responsable está el fundamento de toda obra de valor. Más aún no obra verdaderamente duradera co-

mo no se responda de ella con la firmeza necesaria.

Es lo que hemos notado en los discursos del Gral. Volio firmeza y valentía para hacer afirmaciones rotundas y categóricas de sus ideas. Podrán éstas ser discutibles y hasta equivocadas pero nadie podrá negar que son sinceramente expuestas y honramente sentidas. Como no podía menos que suceder y era lo esperado las «audacias» del jefe reformista tienen la virtud de escandalizar a algunos diputados timoratos.

Esperamos que esto no detendrá al General en el camino emprendido que parece ser promotor de una superación de los principios reformistas. El mismo lo ha manifestado ayer en la Cámara. Hágalo sin tardar. No decimos sin temores porque no le creemos capaz de albergarlos.

Será la única forma de que su labor por el pueblo que él tanto ama obtenga resultados positivos de su labor. Todos los hombres de pensamiento o acción que han dejado su huella en la historia, lo han sido porque han hecho afirmación responsable de sus ideas o de sus hechos, sin temor al odio o persecución de los mantenedores de ideas basadas en el privilegio y la opresión de los pueblos.

En Sixaola fue capturado Jaime Troyo Anderson

Una de las primeras y magníficas labores del nuevo Subinspector de Hacienda de Sixaola, Coronel don Gregorio Aguilar, fue la captura del señor Jaime Troyo Anderson, quien se había fugado de la Penitenciaría de esta capital y que era buscado por aquellos lugares por el Comandante de Plaza de Limón.

Las aventuras del señor Troyo, con motivo de su fuga, a veces son pintorescas, pero en la mayor parte ellas pasaron dificultades hasta el extremo de sufrir agotamiento físico.

Según informa el Subinspector de Hacienda de aquel lugar, lo remitirá de nuevo a la Penitenciaría de esta capital.

Un hombre atacado por tres individuos desconocidos

El agricultor Leonardo Abarca, vecino de Piedras, fue atacado por tres individuos desconocidos a primera hora de la noche.

Se dirigía de su casa a la de un pariente, distante media hora de camino, cuando le salieron al encuentro los sujetos armados de palos, ocasionándole varios golpes.

El atacado tuvo necesidad de desenfundar su cuchillo para defenderse, dándole dos planazos a uno de sus agresores. Con esto logró ponerlos en fuga.

No se explica el señor Abarca por qué motivo le hayan agredido, pero sospecha que sea con el fin de robarle el dinero que portaba.

Incidente de ayer en el Hotel Continental

El ex-Presidente Meléndez es insultado por una señora salvadoreña

Ayer, como a las seis de la tarde, la señora María Luisa Villeda salvadoreña santaneca, se presentó al Hotel Continental a donde se hospeda el ex-Presidente Meléndez y le dijo que ella era una de las víctimas del 25 de diciembre enrostrándole algunos actos durante su gobierno en que varias personas esdía murieron a consecuencia del tiroteado

bido durante una manifestación. Esto fué lo que obligó a la referida señora a provocar ese incidente por ser ella una de las víctimas.

Según nos manifestó dicha señora quien se presentó a nuestras oficinas, dicho ex-Presidente anda en compañía de un detective salvadoreño, de apellido Blanco, que es el que lo cuida.

Anoche en la Legación Argentina

En los amplios y lujosos salones de la Legación Argentina, se reunieron anoche el señor Presidente de la República, sus Secretarios de Estado, miembros del cuerpo Diplomático y Consular y muchas otras personas, para congratular en cordialidad sincera al señor Encargado de Negocios de aquella República del Sur don Enrique Loudet y su señora esposa con motivo de celebrarse el 118.º aniversario de la independencia argentina.

Las canastas y ramos de flores enviados engalanaron esos salones.

Fue una recepción brillante en que los distinguidos y cultos esposos Loudet supie-

ron hacer los honores con suma gentileza. Hubo además una hermosa audición musical, habiéndose ejecutado los himnos de Argentina y Costa Rica. La señorita Margarita Santos Mora y don Federico Jimeno, dieron realce a tan espléndida fiesta haciéndose cargo de algunos números de canto que gustaron mucho al selecto auditorio.

Los esposos Loudet recibieron muchas demostraciones de simpatía en el día de ayer con motivo de esa fecha memorable en los anales de la historia argentina.

La fiesta terminó pasada la media noche.

Siguen los robos de bicicletas

Estamos en la temporada de los robos de bicicletas; en cada Alcaldía se tramita una sumaria por robo de uno o más de los vehículos.

Al señor José Bettoni, que tiene un negocio de alquiler de esta clase de vehículos se presentó Gonzalo Sánchez, con un nombre supuesto a alquilar una, pero éste creyó que se la habían vendido por un colón, que es lo que vale la hora, no volviendo a aparecer por ninguna parte.

El sujeto a quien hacemos referencia se presentó a donde el señor José Ángel Cervantes ofreciéndosela vender por la suma de ochenta colones, como éste no tuviera el dinero suficiente le dijo que si se la compraba, pero en dos pagos; que por el momento le daba treinta

colones y que después le daba el resto o sean cincuenta colones e hicieron el documento de venta ante testigos.

Cervantes queriendo efectuar un paseo por la ciudad salió con su bicicleta y cuál no fue la sorpresa al ver que un detective se la quitaba manifestándole que era robada. Este no tuvo inconveniente en entregarla, y decir a quien se la había comprado.

El señor Bettoni estima su bicicleta en doscientos veinticinco colones y es de marca Raleigh.

El asunto pasó a manos del señor Alcalde cuarto quien instruye la respectiva sumaria; mientras tanto el caso se encuentra entre rejas en espera del correspondiente castigo.

Robo de cincuenta matas de American Beauty

Ayer en la noche, en el jardín que tiene don Juan Rafael Montes de Oca por el Barrio Méjico, se introdujeron los cacos llevándose una cantidad de matas American Beauty que según él estima en la suma de ciento cincuenta colones.

Dió parte a la Oficina de Detectives, y, después de encontradas en la Jardinería de don Gonzalo Jiménez, situada por San Francisco de Mata Redonda; a él se las habían vendido por cincuen-

ta colones, dos sujetos llamados Rafael Brizuela Benavides y Juan Rodríguez Batista.

Fueron capturados manifestando Rodríguez que era cierto que él las había cogido pero que lo hizo por necesidad, porque él no acostumbra a robarle a nadie y era primera vez que se veía enroldado en un asunto como éste. Con todas estas exclamaciones fue mandado a la Penitenciaría con su compañero Brizuela.

Los ataques contra el General Volio causan disgusto

Los ataques de que ha sido objeto el General Volio en la Cámara de Diputados durante la discusión del proyecto sobre defensores de oficio para los procesados pobres, ha causado muy mala impresión en la mayor parte del público, y entre muchas gentes hasta disgusto.

Se ve en esos ataques un afán burdo de herir a un

Jefe de Partido que por circunstancias especiales ha logrado imponerse en nuestra vida política por un derrotero sano y de justicia.

Esos ataques no constituyen una actitud política ya, sino un personalismo que más bien choca al buen criterio de las personas sensatas y de alta moralidad.

Volando sobre el Polo Norte ahora, se ponen las miras al Polo Sur plagado de misterios

En uno de los canjes más recientes encontramos la noticia de que si el General Nobile corona con feliz éxito su grandiosa hazaña de volar sobre el Polo Norte en su dirigible Italia, se pensará inmediatamente en llevar a cabo una expedición al misterioso y desconocido Polo Sur.

La empresa ésta es mucho más peligrosa, porque en

aquella región de hielos eternos acecha más la muerte.

Para ello habría que hacerse preparativos más serios y acondicionarse de elementos más eficaces para desafiar el peligro, que como se ha hecho para visitar el Polo Norte.

La situación del Polo Sur es más infranqueable y por eso la expedición es mucho más peligrosa.

Se dice que en Cartago existe una casa de juego para menores

Nuestro colega «El Renacimiento» nos informa de que en la ciudad de Cartago hay establecida una casa de juego prohibido para menores.

Como se comprenderá, este es el colino de la inmoralidad.

Y téngase entendido que algunos padres de familia saben que sus hijos han sido llevados a ese garito, por cierto individuo que se dice es el dueño de la tal casa.

La noticia no puede ser más alarmante y por eso nosotros llamamos la atención de las autoridades y del señor Secretario de Gobernación especialmente, para que se inicie una investigación y que se aplique la sanción debida al propietario de la casa de juego aludida.

Es conveniente intensificar más la campaña moralizadora y acabar de una vez con los garitos.

Mañana se enfrentarán nuevamente La Libertad y el Alajuelense

Después de haber sido arreglado amistosamente el incidente ocurrido el domingo pasado en el Estadio Nacional, entre los jugadores Madrigal y Solera, durante el match de football Libertad-Alajuelense, la Federación Nacional acordó que mañana vuelvan esos dos equipos a enfrentarse en el mismo lugar.

En consecuencia mañana

habrá brillante fiesta deportiva entre esas dos primeras divisiones.

Nosotros celebramos muy de veras que todo se haya arreglado satisfactoriamente, y a la vez deseamos que esos hechos, ocurridos únicamente por el apasionamiento, no vuelvan a repetirse y que los matchs que se celebren sean juegos de cordialidad.

Las actividades del Resguardo Fiscal

Los resguardos fiscales han recibido órdenes terminantes para perseguir sin contemplaciones a los infractores de la ley.

Ayer, por ejemplo, un piquete de guardas de aquí hizo una visita a la ciudad de Heredia, y no resultó infructuosa.

Logró sorprender a seis comerciantes que vendían licor sin su respectiva patente con lo que defraudan al fisco municipal y perjudi-

can a los patentados.

Esta visita, pues, dió como resultado que esos comerciantes fueran puestos bajo la sanción de la ley, y será motivo para que los demás infructuosos escarmenten, aunque sea por cabeza ajená.

Las medidas que se están tomando son tan rigurosas, que dentro de pocos días se logrará poner coto a los abusos de taquilleros y a los vendedores sin patentes.

El cáncer es causado por los parásitos

En el mundo científico aplauden las últimas investigaciones

El cáncer se forma por la reunión de todos los parásitos que contiene el cuerpo humano. No es pues un microbio único. Esto lo hemos comprobado plenamente y estamos en actitud de combatir, con los mejores medios esta enfermedad que azota a un gran número de personas, especialmente a las mujeres», dijo el doctor Lui Sambon, famoso médico italiano, ante la Real Sociedad de Medicina de Londres.

Las investigaciones que ha llevado a cabo el doctor Sambon, se consideran en los círculos científicos del mundo, como las más amplias.

El doctor Sambon—ha dicho el Presidente de la Sociedad de Medicina,—ha realizado una gran contribución para la ayuda de miles de enfermos de cáncer.

LA APLICACION DEL RADIO

Manifestó el doctor Sambon, en su interesante conferencia, que el radio es, en realidad, un medio para combatir la enfermedad.

Pero los progresos de la ciencia médica—dijo el médico italiano,—hará ver que esta aplicación deberá hacerse sobre todos los parásitos del cuerpo, y no sobre la casa de los parásitos, que es el mejor nombre que podemos dar al cáncer.

Agregó que la cirugía no ha podido hasta ahora cumplir su misión para extirpar el cáncer, debido a que después de hecha una operación,

el mal reaparece.

Y esto—dijo Sambon,—es muy fácil de explicar. Los parásitos del cuerpo humano, por una ley de la naturaleza, se vuelven a unir, buscando su casa, y el cáncer vuelve a aparecer en todas sus formas.

NO ES HEREDITARIO

Manifestó el científico

italiano, que está plenamente comprobado que el cáncer no es hereditario, ni tampoco contagioso.

Sin embargo—dijo Sambon,—puede ser un efecto de ciertas herencias. La herencia de un organismo defectuoso o enfermo, puede ser un vehículo, para la producción en grandes can-

tidades de los parásitos así también se van constituyendo las zonas cancerosas.

Explicó el doctor Sambon, sus experiencias e investigaciones, especialmente en los países tropicales y en los extremadamente fríos.

Tanto en una como en otra zona—dijo—el cuerpo tiene grandes desprendimientos interiores, que ocasionan la multiplicación de los parásitos, y así es como el cáncer se propaga con más rapidez en estos lugares.

RESOLUCIONES DE LA CIENCIA MEDICA

La ciencia médica, explicó el doctor Sambon, está sumamente interesada en salvar a la humanidad de esta grave y terrible dolencia.

En los progresos de esta ciencia, se ha aceptado la teoría, expuesta desde hace muchos años y actualmente comprobada, de la existencia de los parásitos en el cuerpo humano, y de que éstos son los únicos culpables del cáncer.

Con la aceptación de esta teoría, ahora ya no se combate, únicamente la casa de los parásitos, sino que la medicina es de una aplicación general sobre el cuerpo, a fin de extirpar los malos elementos.

Aseguró finalmente el científico italiano, que a fines de este año, no solamente se curará el cáncer, sino también se encontrará la forma de evitarlo.

Un periódico para cada familia

Leo un periódico que se publica en Nueva York, que según cálculos concienzudos respecto al desarrollo del periodismo estadounidense y a sus ingresos, se tiene como seguro que en el presente año se obtendrán 260.000.000 de dólares por concepto de suscriptores y ventas en la calle y 750.000.000 de dólares por publicación de anuncios comerciales.

La circulación de los rotativos ha crecido en Estados Unidos y tiende a un auge mayor, imprimiéndose ya un ejemplar por cada 2 personas mayores de 10 años que saben leer. Cada mañana se imprime un ejemplar para cada dos familias de las que integran la población de todo el país, y cada noche se imprime uno para cada familia. Y si se consideran también los semanarios y bismenarios, así como las revistas, la circulación representa un total de 225.000.000 de ejemplares a la semana, lo que equivale a nueve distintos periódicos y revistas por cada familia de las que habitan en Estados Unidos y que ascienden a 25.000.000.

La difusión de los periódicos es uno de los signos de progreso y evolución en el Coloso del Norte.

Cuando se forma un pueblo, por pequeño que sea, de lo primero que se preocupan quienes van a ser sus moradores, es del establecimiento de un periódico y de un banco, el primero para que se sepa que la población existe, a qué se dedica, qué vende, qué compra y cómo vive y el segundo para guardar los fondos.

El periódico, en la actualidad, tiene muchas razones de existir y responde a diversas e imperiosas necesidades, marcando su adelanto, su difusión, un grado de la evolución general en la localidad, y de sus fuentes vivas de producción, así como de los elementos sociales.

Ojalá que pronto aquí, en esta porción de América que pugna por avanzar, no haya quien no sepa leer y desdeñe comprar un periódico, cualquiera que sea, que no hay publicación perfecta, ni la hay del todo detestable. Entonces se podrá decir que Centroamérica ha conquistado un más alto grado de cultura popular.

ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A € 3-50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada
Los Judas de Jesús

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léalas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación. En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

De don Sofonías Salvatierra

Yo entiendo que el manifiesto firmado por un grupo de personalidades nicaragüenses en el cual se llama a la conciliación a los partidos políticos, llena una necesidad social del momento y tal vez formule las bases sociales de siempre de nuestro país. Cuando se hizo la desgraciada transacción yo estaba contrariado por los detalles iniciados que al fin engendraron su ruina y descrédito, y le dí mi voto en los comicios no a esa transacción, sino al punto de vista de conciliación

nacional, que preconiza. Ba. Esto se lo dije entonces a muchos transaccionistas. Yo era pues transaccionista conciliador, por convicción no por interés circunstancial, y las razones nacionales de esa convicción no se han modificado.

No firmé el manifiesto por los detalles de política actual y militante que contiene, de la cual estoy alejado. Desde hace muchos años dedico todas mis energías a la cuestión obrera de Nicaragua, que

juízo fundamental para mejorar el país, dando orientaciones y formando penosamente las ideologías obreristas, y no quiero de ningún modo que mi presencia en la política partidaria, aunque tenga el carácter patriótico le quite a mi palabra toda la fuerza de una profunda sinceridad obrerista que deseo tenga siempre.

Respecto a la organización de un nuevo partido y a la designación de un nuevo candidato, esa es cosa que la deben resolver los

partidos militantes cuya situación real no conozco, o mismo que el buen sentido salvador del pueblo nicaragüense.

TIPOS DE CAMBIO

New York	400 1/2 %
Londres	390 1/2 %
Paris	80 %
España	336 1/2 %
Italia	106 1/2 %
Suiza	357 %
Bélgica	280 %
Berlin	400 1/2 %
Amsterdam	0.40 1/2 oro am.
Marcos	0.24 oro americano.

Suscríbase a LA PPENSA

OBRA SENSACIONAL

El terror rojo en Rusia

(1918-1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de € 10.00. Puede conseguirla en la Librería Falcó.

UNA BIBLIOTECA POR 2 COONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magazine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

Donde ROBERT toda su ropa

Los dos Jefes de la guerra civil en China

Chang Tso-Ling es un ex-bandolero y Chiang Kai-Shek es un bachiller

Para la mayoría de los europeos y americanos todos los chinos son lo mismo. Grave error que debe ser corregido estudiando el desenvolvimiento de la nueva China que emerge de las ruinas de los Emperadores manchúes que durante siglos reinaron en el celeste Imperio.

Nadie que no los conozca, puede imaginar la enorme diferencia, el gran contraste que existe entre el general Chiang Kai-Shek y el mariscal Shang Tso Lin, jefes rivales en la guerra civil china.

El joven general Chiang, de 30 años de edad, bachiller, casado con una joven de la sociedad de Wellesley, es un hombre que habla siete idiomas. Como comandante en jefe de las fuerzas cantonesas o nacionales, vive de la manera más humilde.

FUE BANDIDO

El nauseabundo Chang Tso-Ling, dictador del Norte de China, fué siempre bandolero, jefe de partidas de ladrones que actualmente posee casas de banco, ferrocarriles, industrias y periódicos, habiendo acumulado una fortuna de muchos millones, a pesar de no saber escribir ni casi leer. Chang tiene ocho mujeres y treinta y dos hijos.

El general Chiang Kai-Shek, comúnmente llamado el «Máximo Gómez de China», es el jefe de las fuerzas nacionalistas. El mal nombrado mariscal Chang Tso Lin, que gobierna con mano de hierro el Norte de China, es conocido en todo el país como el «Mussolini de China».

El jefe de los nacionalistas, Chiang, lucha por libertar a China de la dominación extranjera y trata de abolir los tratados unilaterales para hacer de China una verdadera república independiente y colocar a su patria en el lugar que le corresponde en el concierto de las naciones. Ha aceptado Chiang el apoyo del soviét ruso, pero muy pocos son los favores que ha solicitado del gobierno bolchevique.

FAVORECE A LOS EXTRANJEROS

Chang Tso-Lin, ex bandido y dictador de Manchuria, ha otorgado grandes concesiones a los poderes extranjeros y se dice que abriga secretos propósitos de restablecer la monarquía, erigiéndose en Emperador de China. Desde su palacio de Pekín gobierna su insula con mano de hierro. Siempre está dispuesto a acceder a las demandas de los extranjeros y es enemigo furibundo del soviét. Ha declarado en sus ataques a Chiang que las fuerzas nacionalistas están financiadas e inspiradas por los comunistas rusos.

El «Señor de la Guerra» culpa a Chang Kai-Shek de haber vuelto a su país, después de haber sido educado en el extranjero, con falsas ideas perturbadoras que han conmovido a su patria y

agrega que China para ser independiente tiene que seguir otorgando concesiones a los extranjeros. El mariscal Chang representa «el antiguo sistema» en todos los órdenes, menos cuando usa aeroplanos, ametralladoras y toda clase de modernos elementos de guerra.

Durante la guerra ruso-japonesa, Chang se alistó en las filas del Japón y se hizo de tal reputación que llegó a ser una de las sobresalientes figuras militares de China, destacándose aún más en los días turbulentos que siguieron a la caída del imperio en 1911. Desde entonces ha favorecido siempre a los japoneses en sus ricas concesiones de China.

La fortuna de Chang se calcula en cientos de millones. Recientemente el mariscal donó de su peculio siete millones de pesos para auxiliar a los distritos famélicos y para pagar los salarios que se adeudaban a los maestros de escuela.

LA MANO DE HIERRO DE CHANG

Frío, vengativo y cruel, Chang Tso-Lin ha gobernado el norte de China con mano de hierro. Nunca ha habido un movimiento de pánico ni de desconfianza contra sus establecimientos bancarios, porque ha declarado que al primero que hable de ello le cortará la cabeza.

El general Chang Kai-Shek, joven comandante de las fuerzas nacionalistas, trabajó de niño con un comerciante y más tarde se alistó en el ejército del Emperador. En la escuela militar del gobierno estudió con provecho un curso y de allí fué al Japón a estudiar bachillerato.

A la caída del imperio, Chiang, como tantos otros jóvenes chinos, volvió a su patria para luchar por la República. Su valor y su osadía lo hicieron ascender rápidamente, a pesar de su juventud.

Chiang es budista, pero en diciembre pasado contrajo matrimonio por la religión cristiana con la señorita Miling Soong, hermana de la señora de Sun Yat-Sen. Chiang se había divorciado previamente de su primera esposa, con quien se había casado por el rito chino, con el simple anuncio de que su matrimonio había terminado, como es el uso de la religión china. Cuando se le atacó diciendo que tenía dos esposas más, Chiang contestó que las últimas eran solamente concubinas.

Las fuerzas del Sur, al mando de su jefe, Chiang Kai-Shek, suspendieron su avance hacia la capital de China a causa del choque armado de Tsinan entre su ejército y las tropas japonesas. Este incidente internacional acreció la popularidad del líder nacionalista, hasta tal punto que las fuerzas nortenas empezaron a desertar uniéndose a las nacionalistas para combatir al enemigo extranjero. Terminado o al menos aplazando el incidente con el Japón, las tropas de Chiang-Kai-Shek han reanudado su avance hacia Pekín.

Es muerto un oficial por los soldados de Sandino

Managua.—El Corporal William L. Williamson, cuya dirección se ignora, fue muerto y el soldado Max Dubois, de Livonia Nueva York fué herido en un reciente choque entre rebeldes y una patrulla combinada de marinos y guardias nacionales, cerca de Paso Real, a 45 millas al noreste de Jinotega, de acuerdo con lo que indican las últimas noticias recibidas por medio de una patrulla de aviadores. Los aviadores relatan que es muy difícil recoger señales ciertas de los soldados que se encuentran en tierra, debido a la espesura de las selvas.

Hydroavión que se incendia

Barcelona.—Un hidroavión de la Marina de Guerra española que efectuaba pruebas en el puerto, a consecuencia de un recalentamiento de los motores encontrándose a bastante altura, se incendiaron éstos, teniendo los pilotos que aterrizar rápidamente, hundiéndolo para evitar que fuera destruido por las llamas.

Lotería del Asilo Chapuí PLAN PARA EL SORTEO

del día 10 de Junio de 1928
Emisión de 16,000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 201,600.00	
1 premio de \$ 50,000	\$ 50,000
1 premio de 10,000	10,000
1 premio de 5,000	5,000
3 premios de 2,000	6,000
10 premios de 1,000	10,000
44 premios de 500	22,000
38 premios de 200	7,600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1,000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una	15,900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	57,600
1792 premios	Valor \$ 201,600

Enfermera

Amelia de Lizano ofrece sus servicios en casas particulares.

Se reciben órdenes en LA PRENSA. Teléfono 71

Monumento a Bolívar en el Monte Sacro

Lima.—Promulgóse la ley que dispone la erección del monumento al libertador Bolívar en la cima del monte Sacro en Roma, donde éste juró independizar la América. Un punto de la ley dispone que se invite a Bolivia, Venezuela, Ecuador y Colombia a contribuir en la obra y pedir conjuntamente al gobierno italiano permiso para la colocación de la estatua.

Siete vapores ahogados

Nueva York.—Siete vapores chocaron en la bahía de Nueva York, durante una densa niebla que perturbó el tráfico, que hizo confusa la navegación.

El vapor Mohawk, de la Línea Clude, encalló después de chocar con el vapor Jefferson.

El trasatlántico Veddan y el Penland, que llevaban varios centenares de pasajeros, también resultaron envueltos en choques, el primero contra el Puerto Rico, encallándose, y el Penland contra el buque de carga Annon City. El vapor de excursión Smithfield encalló en medio de la niebla, la cual hizo suspender varias partidas de vapores.

Autores Selectos

OBRAS DE PIO BAROJA

Divagaciones sobre la cultura	\$ 1.50
Paradox. Rey, novela	3.00
Aventuras, inventos y mixturas de S. Paradox.	3.00
El mundo es así, novela	3.00
La busca, novela	3.00
Las tragedias grotescas, nov.	3.00
El aprendizaje de conspirador.	3.00
Entretimientos, 2 sinietes y una conferencia	3.25
Los recursos de la astucia	3.25
Vidas sombrías, cuentos	3.25
Las horas solitarias	3.25
Los caudillos de 1830	3.50
La veleta de Castizar	3.50
Divagaciones apasionadas	3.50
Aurora roja, novela	3.50
Arbitros de la ciencia	3.50
Mala hierba, novela	3.50
El laberinto de las sirenas, nv.	3.50
Con la pluma y con el sable	3.50
Los caminos del mundo, nov.	3.50
Los amores tardíos, novela	3.50
La nave de los locos, novela	3.50
La sensualidad perturbada, nv.	3.50
Las veledades de la fortuna	3.50
César o nada, novela	3.50
Caminos de perfección, nov.	3.50
La ciudad de la niebla	3.50
La dama errante	3.50
La feria de los indiscretos, nv.	3.50
Las inquietudes de S. Martí	3.50
Andía, novela	3.50
Zalacain el aventurero, lust.	4.25
Los caminos del mundo, novela, pasta	5.00

VARIOS AUTORES	
Mediuna y sensitivos, por el Dr. William Fardel	3.50
Por la América desconocida, por Ciro Bayo	3.50
Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos	3.50
La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz	3.50
La Venus Indiana, cuentos	3.50
De amor en el Indostán, por Carlos Devereux	3.50
El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier	3.50
Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam	3.25
Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg	3.25
Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclous	3.25
Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera	3.25
Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos	3.52

Acuda al gran Baratillo de camisas inglesas de satín asedado y otros artículos en la

MUNDIAL Co.

MENDIBELSO & Cia.

Avenida Central, 50 vs. al Este de la Singer.—Frente a Kepfer.—TELEFONO 1592

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Singer grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
Doble Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Anunciése en LA PRENSA

LIMON AL DIA



Pronto se dará principio al arreglo de las calles

Según informes fidedignos pronto se atenuará la crisis porque atraviesa esta población, al dar comienzo al arreglo de cloacas, cañería y calles de esta ciudad, que será en la semana próxima. Para Limón la ejecución de esos trabajos es de capital importancia, pues fuera de otras ventajas que se derivarán de ellos, tendrá esta población las no pequeñas del embellecimiento y saneamiento de ella, fuera de la disminución de la crisis porque atraviesa, que es bastante aguda.

Suspensión de los trabajos de las carreteras de Molin y Wespahalla

Por causas que ignoramos se han suspendido los trabajos de las carreteras en construcción a Molin y Wespahalla. Entendemos que deben hacerse algunas reformas en ellas, para que llenen el objeto a que están destinadas y evitar algunos accidentes serios que pueden ocurrir debido a lo angosto de esos caminos que no dan

lugar al paso de dos vehículos que se encuentren en dirección opuesta. Este es el defecto más notable que encontramos en esas vías y que juzgamos urgente remediar, como es de suponer se haga antes de darlas por terminadas.

La Hermandad de Trabajadores Unidos.—Primera reunión pública.

El 20 de los corrientes a las 2 p. m. se celebró una reunión de la Hermandad de Trabajadores Unidos en el «Cine Mundial». Sabíamos la fuerza y entusiasmo que distingue a esa asociación, pero no creíamos que el número de socios fuera tan grande, ni que el adelanto de la Sociedad fuera tan considerable que se encontrara en condiciones de dar una exhibición como la que presenciamos ese día. Preparada en corto tiempo. La concurrencia fué inmensa, compuesta, no sólo de socios sino de muchas personas de ambos sexos y de todas edades que simpatizan con la Sociedad y que no tardado ingresarán seguramente

en ella. Fué amenizada la fiesta con una banda y una orquesta, las cuales tocaron piezas escogidas que fueron aplaudidas con entusiasmo por los concurrentes. Hablaban los señores Durmond, Presidente; el señor López, Secretario y los Licdos Sáenz Cordero y Julio César Montero, todos los cuales a porfía encomiaron a la Sociedad augurándole días gloriosos.

Ojalá se repitan frecuentemente esas asambleas tan necesarias en Limón, donde los días festivos se pasan en el mayor aburrimiento. Así se contribuirá al engrandecimiento de un gran ideal, como el de encusar las energías de las clases proletarias, conduciéndolas por el verdadero camino que deben seguir, si quieren hacerse respetar y admirar por su unión y cultura. Toda la represión intentada para disminuir los vicios en sus distintas manifestaciones será estéril, mientras no se logre llevar al ánimo de los que le rinden tributo el convencimiento de que la independencia y alejamiento de ellos elevará a una altura enorme a las personas que han logrado dominarlos. A eso tiende esa Sociedad, y, si-

guiendo por el camino em prendido, sin vacilaciones, se llegará muy lejos. Así lo deseamos y seremos los primeros en aplaudirlo; y ese es el fin noble que se propone esa Sociedad que, nueva como es, da muchas esperanzas de realizarlo.

Posteriormente en una reunión convocada «ad-hoc» se leyeron los estatutos por los cuales se había gobernado hasta ahora provisionalmente la Sociedad, los cuales, con las reformas convenientes, fueron aprobados definitivamente, para darlos lo más pronto posible carácter legal.

La temperatura en Limón

Llevamos unos días de calor sofocante, como pocas veces se ha sentido en esta región.

El cielo se niega a obscurarse con la lluvia benéfica, la única que puede refrescar esta atmósfera ardiente precursora de muchas enfermedades y molestias. Ojalá la población se encontrara en buenas condiciones higiénicas; pero... ¿para qué hablar de lo que está bien a la vista? ¡San Roque nos ayude!

Corresponsal

«La Novela Semanal» nos llegó, correspondiente al número 547. Como de costumbre, viene plétorica de selecciones literarias, informaciones gráficas y muchas amenidades ilustrativas.

De «La Novela Ideal» recibimos los dos últimos tomos que se titulan «El eterno problema» por A. Fernández Escobés y «El amor que vivifica» por Luis Calventus.

También recibimos el interesante «Boletín de la oficina sanitaria Panamericana», que se edita en español, inglés, francés y portugués.

«La Revista Blanca». Guinardo, 30. Barcelona.—El número 119, correspondiente al 1º de mayo, de esta importante revista quincenal de sociología, ciencia y arte, contiene el siguiente sumario:

La naturaleza en la sociología moderna, Federico Urquiza. Ibsen y Lenin. (II) Fedéjica Montsey. El arte literario francés, Jaques Descluzé.

La obra de Hans Paasche Hugo Treni. Tribuna de cri terios opuestos, (Una justa interpretación de El hijo de Clara). Sobre el libro de Buenacasa. Varias opiniones sobre el Movimiento Obrero Español. Refutación bien pero... La situación del obrero internacional: Reflejos del II Congreso de la Federación Holandesa, de Jong, Secretario de la C. A. I. Correspondencia de Inglaterra, V. García. Correspondencia de Alemania, el secretario de la A. I. T. La ciencia a través del mundo. La I mayúscula, José Martín. El hombre y la tierra (continuación). Eliseo Reclus. Suplemento, Max Nettlau entre nosotros. La novela Ideal. 1887-1928. Primeros de mayo, fecha memorable. Comentaristas, Baturillo. De la biografía de Eliseo Reclus. Ido, lengua auxiliar internacional. Ruinas, Juan Berga. Suscripción internacional a favor de los presos por cuestiones sociales. Notas administrativas. Folletín encuadernable. 16 páginas de la obra de Jesús es un mito, de Georges Brandés

Programa

El celebrado poeta francés monsieur Raúl Odín dará una conferencia en la Biblioteca Nacional

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la misa de tropa y concierto a las 17 horas en el Parque Central

MISA

Gran Marcha Solemne. Langlois. Alborada Primavera. Lacombe.

CONCIERTO

- 1º.—Le Frigant. Marcha. Parés.
- 2º.—El Reloj de Lucerna. Obertura. Marqués
- 3º.—Mis Amores. Danza Portorriqueña. Madera.
- 4º.—La Maruxa. Selección sobre el 1er. acto. Vives.
- 5º.—My Blue Heaven. Fox Trot Whiting. Domingo, 27 de mayo de 1928.—El Director—Roberto Cantillano.

Hemos recibido una atenta invitación de la Sociedad Económica de Amigos del País para asistir a una conferencia que dictará en la Biblioteca Nacional el poeta galó D. Raúl Odín. La conferencia se celebrará el martes 29 a las ocho de la noche y versará sobre el interesante tema «Historia del teatro francés».

Se nos encarece invitar por nuestro conducto a todas las personas amantes de las letras que deseen escuchar la palabra erudita del señor Odín.

La conferencia será en francés.

El miedo mental alimentado por la imaginación

El miedo es la maldición de la especie humana, el enemigo del progreso, es el mayoral de esclavos que, látigo en mano, hace andar a millones.

La obra más importante de las religiones y de los Gobiernos ha sido la de libertar al hombre del miedo.

Lo que más ardentemente desea el hombre es la seguridad corporal y lo que es infinitamente más importante, la paz del espíritu.

Hoy en día todavía millones de personas viven en perpetuo temor.

AVISO

Vendo magnífico negocio, con buena casa de pulpería, taquilla, local para hotel y caballeriza en el centro del cantón.

Para precio y condiciones con su propietario Víctor Manuel Madrigal C. en San Pedro de Poás o en Alajuela con don Raúl Madrigal.

Atención ciudadano!

Quiere Ud. obtener una bella ampliación del retrato de sus padres, hijos, parientes o amigos? Tome nota de nuestras ventas en series con sorteos semanales y verá que casi no le costará ningún dinero. Con nuestro plan de ventas y tomando Ud. dos acciones pagará por las dos la suma de cuatro colones semanales y así puede obtener una lindísima ampliación con el marco que Ud. escoja en nuestra casa, por cuatro, ocho o doce colones y así sucesivamente hasta completar veinte semanas y si en este término no salieren sus números favorecidos, siempre se le entregará la ampliación habiéndole costado la insignificante suma de ochenta colones.

MUNDIAL Co. MENDIBELSO & Cía.

SUCURSAL: 75 VARAS AL ESTE DE LA SINGER APARTADO 1079 — TELÉFONO 1592

NOTA: Si Ud. quiere tomar solamente una acción, se le entregará la ampliación sin marco y pagará dos colones semanales.

Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR * EDITOR * MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Brucart. Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente el texto dialogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, en toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la causticidad de su vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «crisis cómica» de sus estructuras escénicas y la impetuosidad de su icono clismo.

Los tomos publicados son los siguientes:

I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.....	€ 3.50
II. COMEDIAS AGRADABLES: Héros / Cándida / Lucha de sexos.....	4.25
III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.....	4.25
IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound.....	4.25
V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento.....	4.25
VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara.....	4.25
VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.....	4.75
VIII. LA CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique.....	4.25
IX. MATRIMONIO DESIGUAL: La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny.....	4.75
X. PIGMALIÓN.....	3.50
XI. SANTA JUANA.....	3.50

Baratillo de Discos

eléctricos POLYDOR. € 2.20 pequeños y € 3.30 grandes, únicamente por 15 días. Oígalos donde

ROBERTO MEVES. Contiguo al Variedades

A nuestros Agentes

Les recordamos la obligación en que están de mandar cancelar sus cuentas antes del 15 de cada mes.

LA ADMINISTRACION

DEL PANORAMA INTERNACIONAL

La expulsión de 2 obreros españoles de Cuba

(para «El Correo Nacional»)

Acusados de profesar ideas avanzadas han sido expulsados de Cuba dos obreros españoles.

Comentando este hecho un escritor que garrrapea en «El Mundo» de la Habana, hace unas declaraciones que demuestran su temperamento cerril y su beocio criterio de troglodita con tendencia cavernaria.

«El Correo Nacional» reproduce los torpes conceptos del mencionado emborronado de cuartillas, con la satisfacción inmensa de quien ha hecho un gran hallazgo y debe por lo tanto hacer partícipe de él a sus lectores.

Con respecto a la nota de redacción que al pie del mamotreto que reproduce ha puesto «El Correo Nacional» nada tenemos que decir, nos parece una verdad de Perogrullo. Lo que no sabemos es qué fin persiguen estos señores del Correo al enviarme bajo sobre el articulejo de marras. No sé si me creerán aludido personalmente en aquella perogrullada de que también en Costa Rica hay comunistas españoles. Sí, señores, los hay. En este país, como en toda la América abundan los obreros españoles y abundan entre ellos los que profesan esas ideas comunistas que tanto les asustan a ustedes. Lo que no me explico cómo han llegado a la convicción de que yo profeso ideas comunistas. Será porque en esta misma sección hice un comentario que tuvo la desgracia de que a ustedes no les agradase y mereció el envío de una carta anónima que conservo como una prueba de la delicadeza suya? Pero veamos; había en aquel artículo algo que demostrara mi afición a las doctrinas de Lenin? Yo creo que ustedes son muy cortos de vista. Tan lejos estoy yo de la dictadura del proletariado que oprime al pueblo ruso al igual que en tiempos de los zares, que de ustedes que se asuestan y embisten contra toda idea de mejoramiento proletario. Ni soy un fanático que corro desenfrenado tras la bandera roja, ni arremeto como toro bravo contra todo trapo que tenga este color.

Así que basta de enviar anónimos y dejen tranquilos a un modesto periodista que siempre ha vivido de su honrado trabajo. Ni ustedes me van a convencer enviándome anónimos de que Calles es una fiera sanguinaria como pretenden, ni yo cuando escribo pienso en convencerlos a ustedes, pues ya sé lo que se puede esperar de su fanatismo y de su forcida mentalidad.

En cuanto a que los obreros piensen como mejor les parezca, no van ni ustedes ni el menegado escritor de «El Mundo», ni aun el Presidente Machaoo con sus medidas dictatoriales a conseguir que piensen a su manera.

Sería por otra parte una exigencia demasiado grande. Cuando los obreros españoles creadores principales de la riqueza americana, vienen a estos países en busca de trabajo no se comprometen a pensar a gusto y medida del capricho de ningún tiranuelo, ni hipotecan su libertad de pensamiento.

De que ustedes los consideren indeseables y hasta criminales porque no rinden acatamiento a sus principios no nos extrañamos. Es una consecuencia natural de la lucha de ideas y tendencias. Lo raro es que ustedes que piden para el obrero inquieto y audaz de pensamiento, toda clase de represiones, expulsiones y encarceramientos, se empeñen en convencerme a mí enviándome anónimos de que Calles es un tirano criminal, porque emplea con los sacerdotes los procedimientos que ustedes reclaman se emplee con los obreros que no comulgan con sus ruedas de molino.

Es la única y última vez que me voy a molestar en contestar ninguna alusión ni anónimo que me envíen ustedes. A mí no me gusta perder el tiempo.

MANUEL M. FORMOSO
(Valentín)

El plan para refundir unas oficinas

distinto las oficinas del Registro Cívico, Registro Civil y la Oficina de Estadística.

Actualmente el señor Secretario de Hacienda y Comercio, Lic. don Juan Rafael Arias, tiene en estudio el proyecto que existe para refundir en un solo centro esta-

Una vez hecho el estudio o correspondiente, ese proyecto será sometido a la consideración de la Cámara de Diputados para su aprobación definitiva.



Nuestro mayor interés consiste en poder servir de la mejor manera a nuestros clientes.

Compañía Nacional de Electricidad

Ramona de Dolores del Río mañana en el Teatro Variedades

El estreno cinematográfico de mañana en el Teatro Variedades es grandioso. «Ramona de Dolores del Río».

«Ramona» es la más grandiosa creación de la genial artista mexicana que en Estados Unidos se ha impuesto por su grandiosidad, siendo la aclamada de todos los públicos.

Para el estreno de «Ramona» mañana en el Teatro Variedades es grande la demanda de localidades.

Otro gran éxito en el Teatro América

esta noche «Los Gavilanes»

Otro gran éxito para esta noche en el Teatro América. La Compañía «Federico Armayor» nos presentará hoy por segunda vez la célebre zarzuela española «Los Gavilanes» que la noche de su reestreno obtuvo el más completo de los triunfos.

En Los Gavilanes, Conchita Bañuls, Anita Romero, José Olaria, Fausto Hidalgo, Pepito Martínez y Leoncio Martín triunfan ruidosamente como ocurrirá esta noche en la segunda presentación.

«Los Gavilanes» constituye el mayor triunfo de la Compañía, que cada noche logra mayores éxitos.

En Siquirres se hará una campaña para defender su autonomía

Algunas personas vecinas del Cantón de Siquirres nos informan de que allá se prepara una campaña ruda, pero con argumentos fundados, para combatir el proyecto que será presentado a la consideración de la Cámara de Diputados tendiente a hacer desaparecer ese cantón.

Como se verá, pues, cuando el asunto sea discutido en el Congreso, se promoverá un intenso debate defendiendo los intereses de ese cantón, que son muchos.

Esos vecinos consideran que la Cámara atenderá las razones que se expondrán en contra del proyecto.

Otros consideran el asunto de los siquirreños perdido.

En fin, la Cámara resolverá sobre esta cuestión que tiene pendientes de un hilo a los vecinos de Siquirres.

Los nombramientos se van haciendo con cuidado

Conversando con una persona allegada al señor Presidente de la República Lic. González Víquez nos informó que el deseo suyo en eso de la reorganización de las dependencias de su gobierno es el de proceder poco a poco para no festinar las cosas.

En eso de nombramiento de empleados no

El estreno de mañana en el Moderno

Estamos en vísperas de admirar un formidable espectáculo cinematográfico, una película grandiosa, una obra de arte en toda la extensión de la palabra.

Y ese suceso artístico por mil títulos digno de nombre de grandioso se efectuará el próximo domingo en el Teatro Moderno en la regia función de gala de las 8.30 p. m.

Se trata del estreno de la grandiosa super producción titulada EL RATA DE PARIS la tragedia sublime de dos seres que se aman hasta lo infinito, el drama de la ciudad Luz, del gran París, que así como tiene los más be-

llos edificios, la mujeres más hermosas, tiene en sus entrañas los seres más abyectos, que no por vivir en el alma del hampa, dejan de tener corazón, y allí están los protagonistas gloriosos de «El Rata de París» obra cinematográfica grandiosa que nos muestra dos corazones que viven en el lodo pero que son grandes y sublimes hasta lo maravilloso.

EL RATA DE PARIS constituirá el éxito más grande de este año en Costa Rica y su estreno lo consideramos como el acontecimiento por excelencia en nuestro mundo teatral.

Nueva oficina de telégrafo en Pejibaye

Mayo 26 de 1928

A LA PRENSA

La Dirección de General de Telégrafos tiene el gusto de avisar que hoy ha quedado abierta al servicio público una oficina telegráfica en Pejibaye, provincia de Cartago.

El Director General
SILV. SOLERA

hay que proceder a la ligera, desde luego que se deben ir seleccionando y buscando los puestos que cada cual puede desempeñar.

De aquí que aún no se haya hecho el cambio total de empleados públicos.

Lecturas agradables

Está resuelto el problema editorial para las personas amantes de las buenas lecturas.

«La Novela Mundial» es la preferida del público porque en ella colaboran los mejores escritores contemporáneos y su baratura no admite competencia.

Por 30 CÉNTIMOS adquiere usted una novela de Valle Inclán, Pérez de Ayala, Pio Baroja Manuel Bueno, Eugenio D'Ors, Gorki y otros distinguidos literatos.

En la Librería Falco puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídalo siempre cuando haga sus compras.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

ACTUALIDAD NICARAGUENSE

JUEGOS POLITICOS

VII

Hemos estado describiendo los hechos de actualidad, de que se han valido los yanquis para mantener en guerra a Nicaragua, desde el 25 de octubre de 1925, y de todos los juegos políticos y de artimañas que han usado para aimentar la lucha entre los partidos, queriendo justificarse con vergonzosas explicaciones, de su intromisión en los asuntos domésticos de aquel país ante el pueblo americano y ante el Senado de aquella gran Nación, que ha hecho decir al Senador Wheeler: «Primero se nos dijo que habian enviado marineros a la republiquita de Nicaragua con el objeto de proteger vidas y propiedades de norteamericanos; después, se nos dijo que habian sido enviados para proteger el canal de papel que le quitamos al pueblo de Nicaragua valiéndonos de medios de moralidad bien dudosos; al terminar la semana se nos informa que los marineros habian sido enviados allí para impedir la invasión de los bolsheviques en el Continente Americano.

Mientras hay todavía inválidos e impedidos, sin brazos, sin piernas, ciegos, sordos y locos que produjo la última guerra, recorriendo nuestras calles, este Gobierno ha comenzado a predicar el Himno del Odio, a propalar propaganda falsa contra una república hermana de Centroamérica con sólo objeto de beneficiar a los que buscan la explotación y exclavización de otros pueblos. El pueblo americano no se ha dejado engañar. Bien sabe él que este grito contra el bolshewismo y que el pretexto de que debamos proteger vidas y propiedades extranjeras en Nicaragua no es más que un esfuerzo hecho por este Gobierno para justificar una guerra contra México. Es así como en el propio Senado americano, con el juicio y el raciocinio sajón, se comprende muy bien el problema nica-yankee, mientras muchos, que se precian

de conocer, a los yanquis y a los nicaragüenses, elevan su voz para insultar a éstos y loar una intervención, que el mismo pueblo americano califica de injusta y destructiva. La intervención actual en Nicaragua, esté en su segunda etapa, habiendo sido la primera en 1909. Una guardia americana permaneció por catorce años en la

gación de Managua y su presencia no le dió a Nicaragua, ningún bien, ni siquiera la paz, que es la que siempre se implora para justificarla. Tampoco ahora ha restablecido el orden. Antes, al contrario, todas las evoluciones de los diplomáticos yanquis en Nicaragua llevan el objetivo de prolongar las luchas y la destrucción del país.

Nunca los yanquis han protegido la legalidad en Nicaragua. En 1909 ayudaron a la revolución contra Zelaya y parecía justificarse por su objetivo de derrocar a un dictador. Pero luego en Managua, los nicaragüenses fueron víctimas de la más hipócrita conducta y se vió a la intervención apoyar todos los actos ilegales de los nuevos dominadores del pueblo nicaragüense. Electo Juan Estrada, Presidente Provisional por dos años, lo sacaron de la presidencia y pusieron a Adolfo Díaz. Organizada una Constituyente y cuando ya iba a dar cima con su trabajo de dictar una Constitución, la intervención que dominaba, valiéndose de sus aliados la disolvió e improvisó otra a su gusto y sabor de los agentes banqueristas.

Esta nueva asamblea contra today y contra toda la opinión del país, eligió a Mena futuro Presidente de Nicaragua. Vino una guerra y los marinos llegaron a decidir la lucha, imponiendo a Díaz como Presidente para un segundo periodo contra la opinión del mismo partido conservador y sin obtener votos legalizaron la elección más oprobiosa que ha registrado la historia de Nicaragua. La llegada del partido democrático a la Casa Blanca, alijó un poco la presión antidemocrática de los banqueros y entonces pudo ya el partido conservador elegir el candidato de sus simpatías. Una parte del pueblo nicaragüense pudo tener algún vestigio de libertad: se comenaron a cimentar las bases de la democracia. El partido conservador tuvo que adoptar en las elecciones de 1919 una candidatura que representara no solamente la hegemonía de un círculo y surgió don Bartolomé Martínez como vicepresidente. La Providencia ayudará para el futuro.

Movimiento del mercado de ganado y departamento del "Fondo"

Durante el primer trimestre de este año, han ingresado al Fondo 100 vacas y buyes y 91 caballos.

191 animales que han pagado cada uno por multa \$5.00 en junto \$955.00.

Además ingresaron 6 cerdos. Fueron llevados también diez caballos pertenecientes a la policía, por los cuales no se cobró multa y se entregaron mediante una orden escrita de la Comandancia de la Segunda Sección de Policía.

Por derechos de alimentación se cobró en el trimestre la suma de \$291.00 y sólo se gastó en caña para esa alimentación la suma de \$63.50 quedando por este renglón la suma de \$227.50.

En boletos de salidas de animales que son llevados

al Mercado de Ganado los sábados de feria ha entrado la suma de \$1,301.50 equivalente a una concurrencia de 2603 animales.

Solamente fueron llevados al baño antiparasitario 42 animales que a 15 centimos cada baño produjeron \$6.30.

MERCADO SUR

Este mercado fué aumentado con una ampliación de 58 puestos, pero ha sido muy difícil llenar esos tramos con buenos inquilinos, al principio se cobraron \$15.00 al mes por cada uno, pero en vista de que la mayoría permanecían desocupados, se ha rebajado su alquiler a \$12.00.

A fines de febrero se terminó de pintar ese departamento de la ampliación.

Semillas de Hortaliza
FRESCOS
en paquetes y por libras
ofrece para la venta
TOMAS FERNANDEZ
ALMACEN

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA
FINOS MONTECRISTO
FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO
BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE
RÓMULO ARTAVIA
— 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» —
TEPEFONO 1058 — APARTADO 653

Depósito y aserradero de Maderas
A. Giustiniani
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELEFONO 61

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL
Circular dirigida a los Presidentes de las distintas Corporaciones Municipales de la República

Para su conocimiento y demás fines me permito transcribir a Ud. los siguientes artículos de la Ley N.º 52, 12 de marzo de 1923, sobre Protección de la Salud Pública, que dicen:

Art. 19.—Las Municipalidades no pueden iniciar la ejecución de obras públicas que afecten la higiene como mataderos, mercados, hospitales, hospicios, crematorios, basureros, lazaretos u otros de naturaleza análoga, sin consultar previamente con la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, a la cual remitirán oportunamente presupuestos, especificaciones y demás datos antecedentes que contribuyan a formar concepto de dichas obras.

Art. 25.—Los trabajos de cloacas de las ciudades o de provisión de agua potable o de mejoramiento de las obras ya existentes, no podrán llevarse a cabo sin que hayan sido aprobados los proyectos respectivos por la Dirección General de Obras Públicas y Protección Social.»

Art. 53.—Las Municipalidades que deseen construir cloacas o proveer de agua potable a sus respectivas poblaciones, o mejorar o ensanchar los servicios ya existentes, deberán comunicarlo a la Secretaría de Fomento, sea para solicitar que ordene a la Dirección General de Obras Públicas y a la Secretaría de Salubridad y Protección Social que practiquen los estudios preliminares y formen el proyecto definitivo, sea para solicitar la aprobación de las obras proyectadas, en cuyo caso deberán enviarle los informes sobre el proyecto y los demás antecedentes necesarios para apreciar la conveniencia de las obras que se trate de ejecutar.»

Art. 57.—En la formación de nuevas ciudades y poblaciones y apertura de nuevas calles, no se podrán trazar ni orientar éstas sin el informe favorable de la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, quien procurará hasta donde sea posible que dichas calles puedan recibir directamente y de cada lado la acción de los rayos del sol y que ofrezcan amplio campo para la circulación. No se podrá tampoco construir edificios en las nuevas calles si no se han hecho previamente los trabajos necesarios de saneamiento como la construcción de desagües y pavimentación, alcantarillado, instalación de cañerías de agua potable y los rellenos o nivelaciones de los terrenos para evitar los estancamientos de agua de cualquier clase.»

San José, 24 de mayo de 1928.

Mercado de cuerdas y fibras

En los tiempos en que la navegación se hacia a la vela, las jarcias hechas en los Estados Unidos, de cáñamo cultivado en el país, contribuyeron a extender por todos los mares el veamen de los barcos estadounidenses. Hoy—dice el National Bank of Commerce in New York—en este país se hacen las cuerdas casi exclusivamente de materiales extranjeros.

El abacá es material por excelencia para el cordaje marino y para ciertas otras cuerdas. Su gran longitud, su fuerza de tensión y la resistencia que ofrece a la acción del agua salada, colocan a esta fibra muy por encima de las demás. Hay tal variedad de clases de abacá, por razón de las diversas maneras como se le prepara y cura, que es menester proceder con mu-

cho cuidado en las compras. Además del abacá, de las Islas Filipinas, que se destina a cabos y jarcias, úsanse como principales materiales en la industria cordelera de los Estados Unidos, para otras clases de cuerdas, el henequén de México, Java y el África Oriental, el yute de la India y el cáñamo de Italia y Rusia. El cáñamo se cultiva todavía en algunos Estados norteamericanos, especialmente en Kentucky, Wisconsin e Illinois. El algodón se utiliza en los Estados Unidos para la fabricación de una cantidad relativamente pequeña de cuerdas, que son las más caras de todas las que se hacen de fibras.

El constante desarrollo de la mecánica ha aumentado la producción de cuerdas y ca-

bos de alambre, en menoscabo de las fibras, las cuales a su vez, se hacen eterna competencia una a otra. El henequén es lo mejor que se conoce para el hilo de engavillar, y sin embargo en casi todos los demás usos no da los resultados satisfactorios que da el abacá, pues la hebra de aquél es más corta y más tiesa.

Con todo, el desarrollo de nuevas plantas textiles dista mucho de haberse estacado, y así como el lino y el cáñamo han sido substituídos en diversos usos por el algodón y el abacá éstos quizás estén llamados también a ceder el paso a nuevos rivales. Una fibra relativamente desconocida, el «argán», que se da en el África Británica, la Malaya y la América del Sur, ha hecho su aparición como un substituto de la

no y del cáñamo en la cordelería menor. La producción de cabos, sogas y otras cuerdas (sin incluir el hilo de engavillar y otros hilos) ascendió en 1909 a 109,500,000 kilos y en 1925 a 105,700,000. El consumo de cuerdas de fibra en los Estados Unidos parece ser el mismo de siempre.

El volumen de las exportaciones de cuerdas fabricadas en los Estados Unidos es considerablemente menor que el de las Islas Filipinas y del extranjero. El año en que las exportaciones han sido mayores fué el 1919, cuando salieron del país 9,000,000 kilos, en tanto que últimamente ese total ha sido de 2,700,000 a 3,600,000 kilos. La competencia extranjera ha venido preocupando en los últimos meses a los cordeleros estadounidenses sobre to-

LA MEJOR

Esta marca ofrece al público garantía absoluta en todos sus productos.

El mejor reclame es la pureza de todas sus bebidas y por eso el público le da su preferencia.

ESTABLECIDA EN 1907

Juan L. Campos
Teléfono 190 — Apartado 937

Suscríbese a LA PRENSA

do es lo que se refiere llamados también de a los cabos de abacá, Manila.»

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El fracaso de Khrisnamurti

Khrisnamurti, el joven y elegante Mesías de los teósofos, ha hecho, al fin, su tan esperada profesión de fe.

Y, entre otras cosas deliciosas, ha dicho: «No hay Bien, ni Mal».

Desde que el Hombre empezó a pensar, hasta que ha hablado el Mesías de los teósofos, la existencia del Bien y del Mal había sido aceptada como un conocimiento adquirido, como un hecho demostrado por la experiencia misma de la Vida.

Tan es así, que la Teología, forma primitiva y grandiosa de la Física, base de todo conocimiento, jamás discutió estas existencias; las aceptó siempre «a priori», las consideró partes integrantes de la vida misma llegando a la conclusión de que existir era eso, precisamente, era hallarse frente a dos tendencias que se dejaban sentir en la Naturaleza: la del Bien y la del Mal.

Y surgió entonces, inmediatamente, la necesidad de explicarlas, más bien que de rechazarlas.

El problema que se planteó en así misma la inteligencia humana fué éste: ¿Por qué existe el Bien y el Mal?

Y ésto es lo que nadie ha podido explicarse aún.

Tal vez, entre todas las explicaciones concebidas por los pueblos primitivos, ninguna es tan genial como la que cristalizó en Persia, en tiempos de Zoroastro, cuyos sacerdotes, que se recordará, vincularon el Bien y el Mal en dos dioses, que luchaban constantemente entre sí.

Pero de esta lucha entre Ormuzd (el Bien) y Arimán (el Mal), nos advierte la teología persa que ha de surgir, «después de miles de años», el triunfo definitivo de Ormuzd, del Bien, porque Ormuzd es omnisciente, sabe lo que ha de suceder, y Arimán no, aunque es muy poderoso también.

Y después de este maravilloso simbolismo de la realidad universal, nada superior a él hallamos en la India, la China y el Egipto antiguos.

Necesitamos venir a Grecia para ver, con el nacimiento de la filosofía naturalista, (el pensamiento independizándose de la Teología), plantearse de nuevo, en otro plano, el mismo problema.

Vemos, en efecto, que los filósofos griegos aceptan también, como cosa indubitable, la existencia del Bien y del Mal.

Heráclito busca, en vano, un punto de apoyo para el pensamiento. Y apegado, por el carácter de su rara mentalidad, a la realidad sensible, al mundo físico, llega a la conocida conclusión de «todo pasa, todo muere», lo mismo que Anaxágoras cae en el extremo opuesto, en el «nada nace ni perece».

¿Qué importa? Esto sólo significa que para el primero, nuevos bienes y nuevos males sustituyen perpetuamente a los anteriores, en un eterno tejer y destejer; y para el segundo, que siempre son y serán los mismos

nuestros bienes y nuestros males, en un mundo que no cambia jamás, en su esencia íntima, pese a sus transformaciones.

Empieza a elevarse el pensamiento; comienza en Grecia aquella época asombrosa que todavía hoy nos maravilla, y surgen como grandes astros los Sócrates, Platón, los Aristóteles, los precursores, en suma, del Espiritualismo.

Y vemos que toda una pléyade de cerebros privilegiados se estrella ante el escollo de siempre, ante el problema irresoluble.

Ninguno pretende, ninguno

sueña, siquiera, con rechazar las existencias del Bien y del Mal.

Por el contrario, puede decirse que con ellos la realidad de su visión se intensifica. Por eso vemos a Platón afirmando que «el Mal no puede ser destruido porque la imperfección es necesaria en la obra divina», y a Aristóteles buscando una manera hábil de sacar a Dios triunfante del conflicto, declarando que «Dios no conoce el mundo ni le toca, para no conocer ni tocar el Mal».

En la Teología cristiana,

Autores selectos

EN LA LIBRERÍA FALCÓ

JOSÉ MARTÍNEZ RUIZ (Azorín), de la Real Academia Española

- La voluntad, novela, \$ 2.00
- Antonio Azorín, novela, 3.00
- El Polité (con un estudio futuro), 3.00
- Castilla, artículos, 3.00
- España (homajes y paisajes), 3.00
- Fantías y devaneos, artcs., 3.00
- Parlamentarismo español, art Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España), 3.00
- Un pueblito (Rio frito de Avila), 3.00
- Brandy, mucho brandy, sentimiento en 3 actos, 3.00
- De Granada a Castellar, 3.00
- Lecturas españolas, 3.00
- Los valores literarios, 3.00
- Clásicos y modernos, 3.00
- Doña Inés (historia de amor), 3.50
- Los Quinteros y otras páginas de los pueblos (ensayos sobre la vida provincial), pasta, 4.50
- El licenciado Vidriera, pasta, 4.50
- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:

- Diario íntimo, 1878-1886
- Caricaturas
- Reflejos en la senda oscura
- Figuras y cosas que pasaron
- Pascuala Ivanovitch
- Flores de astio
- Obras de R. GÓMEZ DE LA SIERRA
- El chalet de las rosas, novela
- El circo (humorística ilustrada)
- La malicia de las acacias, novelas
- Cincelada, novela grande
- El novelista, novela grande
- Golleries, con ilustraciones
- Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)
- La malcasada, novela
- La mujer fantástica, novela
- Nueva cocina práctica, ilustrada
- Obras de RAMÓN DEL VALLE INGLAN
- La marquesa Rosalinda, teatro
- Luces de Bohemia, teatro
- Obras de EUGENIO D'ORS
- El molino de viento
- Cinco minutos de silencio
- Guillermo Tell, tragedia.

LIBROS ESCOGIDOS \$ 3.00 EL TOMO

- El peligro yanqui, Luis Araquistain
- El arco de Noé, Luis Araquistain
- Héroe, novela, Joaquín Dicenta
- Tapices viejos, teatro, E. Marquina
- El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
- La consulesca, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
- Las frías acacias, cuentos, por A. Hernández Catá
- La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
- Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar
- La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
- El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
- La indomada, por J. H. Rosny

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer, \$ 3.00 lomo

OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Dely
- El Rey de los Andes, por M. Dely
- Ruinas en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. Chandeneux
- El suero de Suez, Henri Ardel
- A los dieciocho años, M. Aigueperse
- Rosa Perrin, por Alice Pajo
- Amor es vida, por Matilde Alanic
- La profesora de piano, F. O'Noll
- El mal paso, por J. des Gachons
- Willy, por K. Lyman
- La marquesita, por A. Dourcil
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El secreto de Kernic, P. Segonzac
- La paloma de Rudaug-Manor, por M. Dely
- La doble farsa, por G. de Wailly
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
- Hija de héroes, por M. Dely
- Doris, por Curtis Yorke
- Paulina, por G. de Wailly
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
- Hipocrita, por M. Dely
- Un grito en las tinieblas, por A. Flory
- La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
- El juramento de Lucia, por Wailly
- Todo llega, por H. Ardel
- El misterio del Torreón, De Buxy
- La casa de los ruseñores, M. Dely
- Las nueve hijas del Coronel, por D'Abiancourt y Du Tartre

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE

- El Fuego, novela, \$ 3.50
- Claridad, novela, 3.00
- El resplandor en el abismo, 3.50
- Algunos secretos del corazón, 3.50
- Encadenamientos, 2 tomos, 7.00
- Los verdugos, novela, 3.50
- Fuerza, novela, 3.50
- Jesús, novela, 3.50
- Nosotros, novela, 3.50
- Los Judas de Jesús, novela, 3.50

Teatro Selecto Contemporáneo

- A \$ 1-75 EL TOMO
- Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
- La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev
- La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
- Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev
- Laboremus, Björnstjerne Björnson
- El abolengo, M. Linares Rivas

OBRAS DE RAMÓN MESONERO

ROMANOS, 4 TOMOS \$ 14.00

LOS MEJORES POETAS

Poesías completas, por Ramón Campoamor, / / / / 3 tomos empastados \$ 15.00 / / / / Juan R. Jiménez / Laberinto / Pastorales / / / Melancolía / 3 tomos empastados \$ 15.00 / /

SE SUPLICA al Sr. Francisco Villalobos de Santo Domingo se sirva pasar a nues tras oficinas a arreglar un asunto que le interesa.

ADMINISTRACION

Mensaje de la Escuela República de Costa Rica de Buenos Aires a la Escuela República Argentina de Heredia

«Buenos Aires.—Al señor Director de la Escuela «República Argentina» de Heredia, Costa Rica.

La feliz oportunidad de haber sido designado Encargado de Negocios de la República de Costa Rica, el eminente Dr. Enrique Loudet, me brinda la íntima satisfacción de hacer llegar por su gentil intermedio la expresión de nuestro afecto inalterable a la patria querida, cuna de tan nobles generaciones. Decid señor Director, a los niños que se educan

en vuestra escuela, que honran a mi patria llevando su glorioso nombre; decidles que en cada niño que se educa en la Escuela «República de Costa Rica» de ésta, tiene un hermano que solo aspira a iniciar, amparados por sus sacrosantos pabellones, una obra de amor, de paz y de patriotismo.

(Firmado: Amelia P. de Pereyra, Directora de la Escuela República de Costa Rica.

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS	Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, LULA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.
Limón a Nueva York (Semanal)	Vapores COPPENAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Limón a Nueva Orleans (Quincenal)	Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.
Limón a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)	Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSÉ, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando tres días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Lunes a mediodía.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Santos Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH Administrador

Limón, 21 de Abril de 1928.

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

- Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & CO.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

Revistas de Modas

- DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ
- La Moda Elegante, \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar, 1.00
- La Femme Elegante, 1.50
- Trés Chic, 2.75
- Le Gran Chic, 3.25
- L'Idéal Parisien, 2.50
- Paris Chic, 3.00

Suscríbese a LA PRENSA

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se trasladó tren. Se al Teatro Variedades, gran surtido de espejos bidimensionales para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos-Cantos, pulidos. — Teléfono 1346.

La Novela Mundial

10MOS PUBLICADOS:

- Pío Boroja: La casa del crimen
- Ciges Aparicio: La honra del pueblo
- A. Hernández Catá-Jardín: Cercado
- José M. Salaverria: El viaje sin fin
- Enuel Bueno: La dulce mentira
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenio: La perfecta casada
- Coma: Borrás: Noche de Alfama
- México Gorki: Una mujer
- Juan José Domencia: El hábito Valle Inclán: El ternio del difunto
- G. Sanchez: La comedianta china
- Gutiérrez G.: Shakespeare II
- ClarinAvella
- S. Hlano: Carrocería, labrador
- José M. Mathew: La blanca roa
- Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Si...no...¿Qué sé yo?
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parcellada: La mosca dorada
- D. Pérez: En el lenda de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Franco: Una despedida de soltero
- M. López Roberts: La cofia
- Insúa: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Emiliano Ramirez Angeli: El extranjero misterioso
- Pío Boroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Marquina: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbera de San Antonio
- Eugenio Noel: Martín el de la Paura en Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguilta herida
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos-Armas: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavellina
- Alberto Martín Alcalá: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Como delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bataillon: Las tintieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilari Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapoanda
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Llampays: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro.
- A. Larribierna: Ana María.
- J. Dicenta: Una lección de amor
- Saiz Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- de Camba: La garrá invisible
- Pedro Mata: Cuesta abajo
- López de Haro: El hombre del cambro gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopía
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentin de Pedro: El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reduce

- J. R. Coloma: Se rifa un marido
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo
- Emilio Carrere: Amor de sacrificio
- P. Mata: Los cigarrillos del duque
- J. Llampays: El violín de Emmy
- Pío Boroja: La dama de Urbibi
- Joaquín Belda: Una representación de «Fausto»
- R. M. Tenreiro: La balada del viento
- A. García: El vicio y la virtud
- Valentin de Pedro: La mujer que había perdido a Dios
- R. L. de Haro: Eva en el hotel
- A. M. Alcalá: Una huella en la nieve
- Luis de Oteyza: La edificante aventura de Garín
- Diego San José: El jardín de Lope
- F. Guterres Camba: Crimen de mujer
- E. Guterres Camba: Crimen de mujer
- Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro
- Pedro Mata: Lo que está de Dios
- Armando Palacio Valdés: José, número extraordinario. 0.75 cts.
- Pedro de Répide: Alma y cuerpo
- 64 PAGINAS. CON ILUSTRACIONES
- Ramón Pérez de Ayala: Justicia
- Juan José Lorente: Los vándalos del amor
- Alberto Insúa: Todo acabó bien
- E. Zamacois: El marido no quiere
- Francisco Camba: No boba
- J. G. Mercadal: El «Paso» de Pajares
- Rafael López de Haro: Joaquinito
- Eduardo Zamacois: Vicente Blasco
- Ibáñez núm. extraordinario. \$1.00
- Antonio Zozaya: Inés de Magdaña
- Pedro Mata: La excesiva bondad
- 30 CENTIMOS EJEMPLAR. — LA MEJOR COLECCION DE NOVELAS CORTAS.

- Ediciones Renovación**
- A 30 CENTIMOS TOMO
- A. Lorenzo: La Escuela ultraista
 - Angel Ganivet: Lecturas
 - Pierre Loti: La Basílica Fantasma
 - Juan Maragall: Miscelánea literaria
 - C. Gagini: La Ciencia y la Metafísica
 - E. Zamacois: La vida que pasa
 - Joaquín Dicenta: El estado Docente
 - Vte. Medina: La canción triste
 - L. Montalbán: Del momento fugaz
 - J. Enrique Rodó: Desde Europa
 - Pi Margall: Diálogos sobre la belleza
 - Jacinto Benavente: Páginas selectas
 - Nicaragua: Antología hispano-americana
 - G. Clemencente: Malos vecinos
 - Santiago Rusiñol: El patio azul
 - Jacinto Benavente: De sobremesa
 - E. Calsamiglia: Bronces de antaño
 - A. France: El jardín de Epicuro
 - M. Ospina R.: Páginas escogidas
 - Joaquín Dicenta: Juan José
 - Eca de Queiroz: Artículos
 - N. Pacheco: Las guarías del crepúsculo
 - Luis Zulueta: El alma en la escuela
 - Varios Autores: Ocios
- A 50 CENTIMOS TOMO
- Asunción Silva: Prosas
 - Angel Ganivet: Pequeño ideario
 - Rafael Arévalo Martínez: Las rosas de Engadid
 - Rafael Cardona: Oro de la mañana
 - Carlos Gagini: Cuentos grises
 - O. Jiménez: Las cocineras del rosa
 - Rafael Arévalo Martínez: El hombre que parecía un caballo
 - Catas amorosas: El secretario de los amantes
- PLUTARCO: VIDAS PARALELAS, 5 tomos empastados \$ 25.00**

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

SABADO 26 DE MAYO DE 1928

A las 5, a las 6-45 y a las 8-30 p. m. Estreno

CÓMICAS PATHÉ

DOÑA BALBINA - DUERME NIÑO, DUERME - QUE NO SE ENTEREN - FABELA

MAÑANA DOMINGO:

- A la 1: EL GUARDIAN DE LA MONTAÑA
- A las 2.30: Estreno de COMICAS
- A las 4: NOCHE NUPCIAL
- A las 6.45: CHU CHIN CHOW
- A las 8.30: Estreno, RAMONA

Informaciones del cable

Ocho mujeres muertas por los rayos en Alemania

Landsberg, 25. — Un grupo de mujeres que trabajaba en el campo, fué víctima de una tormenta hoy aquí. Los rayos mataron ocho de ellas, e hirieron seriamente a otros cinco.

Una conferencia internacional será convocada por la Oficina del Trabajo

Genebra, 25. — La Oficina Internacional del Trabajo ha decidido convocar para el año próximo una Conferencia Internacional en esta ciudad, para tratar de los problemas relacionados con los obreros marítimos.

Comenzó a inutilizarse ya el gas asfixiante del doctor Stolzenberg

Berlín, 25. — Hoy comenzó el proceso de inutilización de gas asfixiante de la fábrica Stolzenberg, en Hamburgo. Se necesitará probablemente una quincena para completar tal operación. El doctor Stolzenberg ha manifestado que su fábrica no ha producido nunca gas, pero se negó a referirse al origen del que ahora se va a inutilizar.

Fallece otro de los heridos en la explosión de Buenos Aires

Buenos Aires, 25. — Hoy falleció otro de los heridos en la explosión de ayer en el Consulado italiano, ascendiendo así el número de víctimas a ocho.

Un hundimiento

Nueva York, 25. — Cien pies de pavimento se hundieron hoy en el túnel excavado para la instalación del ferrocarril subterráneo.

No hubo desgracias

Polonia desea reanudar negociaciones con Alemania

Varsovia, 25. — «La Epoca» dice que el gobierno ha propuesto la reanudación de las negociaciones con Alemania referentes al tratado comercial, especificando que los motivos de la suspensión fueron diferencias sobre el orden que deben comenzar las pláticas.

Un vuelo de buena voluntad por un piloto mejicano...

San Diego, California 25. — El aviador Carranza ha manifestado que espera hacer su vuelo a México a un promedio de velocidad de noventa millas por hora, y anunciando que de la ciudad de México seguirá rumbo a Washington.

El dirigible «Italia» cruza sobre el Polo Norte. — Mensajes del General Nobile

Roma, 25. — El General Nobile envió mensajes radiográficos a su esposa, al Rey Victor Manuel y a Mussolini, informando que ayer a las 12 20 del día, pasó el dirigible «Italia» sobre el Polo Norte, arrojando una Cruz envió del Papa Pío, una bandera italiana y otra milanesa.

Nobile informa también, ya en su regreso hacia Kings Bay, Spitzbergen, que el dirigible encuentra mal tiempo en su retorno.

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansian los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esta reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual es L'ÉME otra publicación que le conviene

TEATRO AMERICA

SABADO 26 DE MAYO DE 1928

A LAS 8 30 DE LA NOCHE

GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELAS ESPAÑOLA

Por segunda vez subirá a escena la más bella de las zarzuelas y el mayor éxito de la temporada, la zarzuela en tres actos en prosa de don José Ramos Martín y música del inspirado compositor don Jacinto Guerrero:

LOS GAVILANES

Grandioso éxito de Conchita Bañuls, Anita Romero, José Olaria y Fausto Hidalgo

TEATRO MODERNO

SÁBADO 26 DE MAYO DE 1928

A las 7 p. m. — La bella película

La isla de las mujeres olvidadas

A LAS 8-30 P. M. — GRAN SUCESO!

¡E-TUPENDO! ¡ESTRENO!

La maravillosa y sensacional película de éxito colosal

MIENTRAS LONDRES DUERME

La más sorprendente creación de maravillosos perro Rin-Tin-Tin, Rin-Tin-Tin, perro policía. — Rin-Tin-Tin, perro bandido. — Rin-Tin-Tin salva a su ama

MAÑANA DOMINGO: CINCO GRANDIOSAS Y ESTUPENDAS FUNCIONES

- Matinée a la 1 p. m. — CÓMICAS
- A las 2-30 p. m. — EL HERMANITO por Harold Lloyd
- A las 4 p. m. — La divertida película EL GALAN IRRESISTIBLE
- A las 7. — Estreno: Bárbara La Marr en LA MARIPOSA BLANCA
- A las 8.30. — El estreno cumbre de 1928: EL RATA DE PARIS.

Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

El Papá Soltero

A las 8-30. — La Compañía de Zarzuela llevará a escena

El Conde de Luxemburgo para debut de Augusto Quirós

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CENTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.

La Kola y la Kola Champagne

marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.



ALEJANDRO DUMAS

Los tres mosqueteros / Veinte años después
El vizconde de Bragelona
Cuatro tomos empastados \$ 16.00

Revistas ilustradas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- ESTAMPA, Madrid... \$ 0.30
- GUTIÉRREZ, Madrid... 0.30
- MACACO, revista para niños, Mad... 0.30
- PANTALLA, cine, Madrid... 0.20
- EL SUPLEMENTO, Buenos Aires... 0.75
- LA NOVELA SEMANAL, B. Aires... 0.75
- REPERTORIO AMERICANO... 0.50
- GENERACION CONSCIENTE... 0.50